
令和６年度第１回学校運営協議会議事録 

 

さいたま市立宮前中学校  

 

１ 日時・場所 ［日時］令和６年６月２０日（木）１０：００～１１：４０  

［場所］宮前中図書館 

 

２ 出席 会 長 渡邉 浩志 （宮前中学校ＰＴＡ会長） 

     副会長 森田 敏男 （内野公民館 館長） 

     委 員 荒井 清司 （本校チャレンジスクール実行委員長） 

奥山 理江 （日進地区主任児童委員） 

白石 嘉郎 （内野本郷自治会長） 

寺内 一夫 （日進町２丁目自治会北西地区長） 

鈴木  真  （宮前町２丁目自治会副会長） 

作美 利春 （元特別支援学校教諭） 

松山 始子 （元本校ＰＴＡ副会長） 

島田 香  （本校ＰＴＡ副会長） 

松倉 恵  （本校ＰＴＡ副会） 

渡部 智昭 （校長） 

新村 純子 （教頭） 

浦野 額照 （学校地域連携コーディネーター） 

欠席     なし 

 

３ 次第  

（１） 挨拶      校長 

（２） 委嘱状・任命状の交付 

     ・委嘱状・任命書 

（３） 学校運営協議会委員 自己紹介 

（４） 会長・副会長選出 

（５） 開会宣言    会長 

（６） 授業参観 

（７） 学校運営に関する基本的な方針等の説明と昨年度の課題 

（８） 本年度の取組 

・「地域と共に活動していく」 

      ボランティア活動への参加 

      公民館のイベント、自治会のイベント、地域のイベント等への参加 

（９） 事務連絡   教頭 



（10） 閉会宣言   副会長 

 

４ 議事概要 

（１）現在の子供たちの様子について 

・授業を受ける子どもたちの様子が、生き生きとしていた。 

・１年生と３年生では様子が違い、３年生は落ち着いているように見え

る。 

（２）学校運営に関する基本的な方針等の説明と昨年度の課題について 

〇学校教育目標（グランドデザイン）の説明 

    令和５年度の課題から令和６年度の説明 子供たちに身につけさせた

い力 

→「学校経営の重点」 

・「学びの指標」の因子に基づいた授業展開 

・さいたま市スクールダッシュボードの効果的活用 

    ・Ｓｏｌａルームの効果的活用 

 →学校・家庭・地域が一緒にできること→地域や公民館などが行う活動 

    に生徒が参加する。 

 〇学校運営に関する基本的な方針の説明（学校自己評価システムシート） 

   〇学校要覧、特別支援学級の概要 

（３）質問等 

   ・Ｓｏｌａルームの状況はどうか → 本年度より運用を始め、現在は火

曜日と金曜日に開室しており、利

用者は２名である。昨年度１名、３

月に卒業した。 

                     校内体制を整備し、効果的な活

用を進めていきたい。 

   ・全国で３０万人、さいたま市では１万人不登校とその予備軍がいる。不 

登校から引きこもりになるものも１６０万人おり、将来の労働力不足 

にもつながる問題である。不登校問題に、きちんと取り組むことが大切 

である。           → 校内体制を整えるとともに、地域

とのつながりをもてる機会として

ボランティア活動にも力を入れ、

地域につなげていきたい。 

（４）令和６年度の基本方針（グランドデザインを含む）について承認確認 

    → 賛成多数で承認します。 

（５）今年度の取組について 

「地域と共に活動していく」 ～ボランティア活動への参加～ 



・今年度は、現時点で８件の話をいただいている。 

・現在、「避難所開設訓練」「青空教室」「日進公民館夏休みボランティ

ア」「内野公民館夏休みボランティア」の募集を行っている。 

・今年度新たに、「宮前町１丁目清掃ボランティア」を行った。 

・来週から、「日進七夕まつりボランティア」の募集を始める。 

・昨年度、延べ人数で２５９名がボランティア活動に参加した。本年度も、

参加を募り、地域とのつながりや関わりを深めていきたい。 

       

５ 委員の方々の感想等 

 〇今回で３回目の参加。普段見ることができない子どもたちの様子が見れて 

よい。年々学校が良くなっている。課題もみれてよい。 

 〇３年生が和気あいあいと授業に取り組む姿が良かった。Ｇ・Ｓでは子どもた 

ちがタブレットを使いこなしていて、自分の子どもたちの頃とは違うと感 

じた。良い授業だった。 

 〇カラフルな教室で楽しそうだと感じた。先生方のカラーが、随所に現れてい 

る。２学期に竜巻訓練があるが、水害を想定した訓練を行うのも良いのでは 

ないか。 

 〇同じＧ・Ｓの授業でも、先生によって授業のスタイルが違うと感じた。 

     → Ｇ・Ｓ科は４名＋ＳＡ１名で経験も様々。一般企業で勤務して３

か国語が堪能な教員もいる。ＴＴ等で、それぞれカバーし合いながら

取り組んでいる 

 〇初めて参加した。普段見ることのできない姿が見られてよかった。これから 

いろいろと、勉強していきたい 

 〇１年生と比較すると、３年生の方が授業に集中して落ち着いているように 

見える。３０日の避難所設営訓練、よろしくお願いしたい。 

 〇タイマーを利用して子どもが課題に取り組んでいた。自分にはできないが、 

子どもたちは集中していた。昔と違い、今の子どもたちはおとなしいので、 

先生方は多少楽なのではないか。ボランティア活動について、よろしくお願 

いしたい。 

 〇昨年の課題を、本年度は生かしていただきたい。 

〇２年生に娘がいる。担任の先生以外の道徳の授業を受けた感想を、娘にきい 

てみたい。本校の生徒は、よくあいさつができるので、このまま継続してほ 

しい。 

 〇今年で委員を引き受けて２年目になる。授業参観をしてみて、３年生は受験 

モードに入っているように感じた。特別支援学級の子どもたちが元気に活 

動していて素晴らしかった。 

 〇１年生と３年生では差がある。３年生のタブレットの利用が素晴らしかっ 



た。スクールダッシュボードでは、全体的に就寝時間が遅いと感じた。 

 〇先生方のご指導、大変だと思う。いつもありがとうございます。 

 

６ 閉会宣言 森田副会長 

   

７ 次回開催予定［日時］令和６年１１月２７日（水）１０：００～１２：００  

［場所］宮前中図書室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


